



庄中

—校長室だより— 第7号

“Think Globally, Act Locally”

令和7年3月13日(木)発行

<https://www.kurashiki-oky.ed.jp/school/sho-j/index.html>

○ 庄中生ボランティアの活躍 地域行事をみんなで盛り上げろ。

新型コロナウイルスや少子高齢化の影響で、他の地域では地域行事がなくなっていく話を耳にすることがありますが、庄地区ではたくさんの地域行事があって、とても魅力的な地域です。生徒の皆さんも合唱コンクールや体育会、部活動の大会等で経験していると思いますが、その行事が大きくなれば大きくなるほど、たくさんの人の協力とエネルギーとボランティア精神が必要になってきます。

10/13(日)に庄学区民大運動会が開かれました。運動会当日、30名を超える庄中生ボランティアが審判、招集・誘導、記録、用具準備、放送、賞品の各係に分かれ、それぞれの持ち場で大会実行委員として、運動会の運営やテント設営や片付け等も含めて貢献していました。また、庄中生は競技の選手としても、活躍していました。見に来ていた庄中生も競技に参加している友達を応援していました。運動会が終わった後、庄地区の地域の方が「中学生がよく頑張っていて頼もしい。」と言われていました。生徒が誉められてとても誇らしく思いました。

11/10(日)には庄公民館で「人権フェスタ庄」が開かれ、ここでも17名の庄中生ボランティアが参加し、バザーやワークショップ、スタンプラリーにプログラムめぐり、来客者への配布物手渡し等、人権フェスタ庄の運営に貢献しました。また、ステージ発表では吹奏楽部の管楽器・打楽器アンサンブルの演奏や前生徒会執行部の二川さんと能美さんが庄地区マップの説明を、弁論中学生の主張では3年尾崎さんと後藤さんが発表し、ステージを盛り上げました。展示では庄学区の幼児から庄小・庄中の児童・生徒の人権ポスターが掲示されていて、会を彩りました。会が終わった後の反省会で、展示の部にボランティア団体として参加されていた方が、「中学生が手伝ってくれてとても助かった。」と言われていました。とてもうれしく思いました。

11/17(日)の庄ふれあい祭りでは吹奏楽部が祭りのオープニングをかざり、3曲を演奏し、盛り上げました。観客には吹奏楽のOBが演奏者に声援を送りながら、見守っていました。中学生も庄地区の住民として、将来を担う若者として、地域行事に積極的に参加し、地域の方と交流しながら、経験を積んでいってほしいと思います。そして、来年以降も庄中生が積極的に地域行事に参加して、庄地区を盛り上げていきましょう。



○ 2年生チャレンジワーク、そして立志記念行事“日差山登山”

新型コロナウイルス感染症の影響で医療機関などの受け入れ先が未だ難しい中で、58事業所で11/12(火)～14(木)の3日間、貴重な体験の場を与えていただきました。残念ながら、私は職場を訪れる機会が1か所しかなかったのですが、庄中生Aさんが老人介護施設でスタッフの方と一緒に、通所されていた方のリハビリを見守っていました。



その生徒は安全に気を配り、送迎の車に乗せ、施設から送り出していた時、真剣な表情の中にも穏やかな面持ちが感じ取れました。

2年生の学年だよりはには、ある生徒の感想より「昼食時間と休憩時間以外は立ちづくめで、本当に疲れた。」と、書かれていました。2年団の先生方に聞くとよく頑張っていました、と教えてくれました。事業所の方の感想では「緊張しながらもよく頑張ってくれました。」とお褒めの言葉を多くいただいたようでした。チャレンジワーク後はお世話になった事業所にお礼の手紙を書きました。SNS急発達のこの時代でも、手紙で文字をしたためるのも、味があってとてもよいと思います。

2年生は2/4(火)には、寒風の中、学校から歩いて山地にある日差山に登りました。日差山の麓で「立志の誓い」を行いました。クラス代表が立志の作文を発表しましたが、それぞれの思いが伝わり、聞き入ってしまいました。私は日差山の麓から登山をしないで歩いて学校に戻りましたが、学校に着くと万歩計は約12000歩でした。おそらく登山をした2年生の皆さんは山の中で森林浴をしながら、2万歩近くに達していたのでは。

北館東階段中2階の掲示板には、先日まで2年生の皆さんのチャレンジワークの活動の様子が貼られていました。今は先日の立志記念行事に関連した掲示物が貼られていますので、見てください。



○ 3年生「道徳」生け花～受験、お疲れさまでした。そして、卒業おめでとう。

11月に3年生全クラスで、玄関のお花を毎週生けていただいている学校運営協議会委員の小野先生に、生け花や庄中学校の歴史について、道徳の授業をしていただきました。3年生は受験勉強のさなか、生け花に触れて癒されていきました。道徳の後には、玄関周りに3年生の代表生徒の生け花が飾られ、なかなかの出来栄のように見えました。

そんな3年生も3/13(木)は卒業式予行。3/14(金)は卒業式。3年生にはいろんなところで庄中をよく引っ張ってもらいました。ありがとうございます。公立一般入試を受験した人、ここまでよく頑張りました。お疲れ様。すでに受験を終えた人も気持ちを切らずによく頑張りました。「受験は団体戦。」と言いますが、それを日々の学校生活でやって見せてくれたように思います。

3/12(水)には入試のなかった3年生が教室整備を頑張りました。“立つ鳥跡を濁さず”ですね。この日、3年生からサプライズもありました。3年生から先生方へメッセージカードを渡してくれました。とてもうれしかったです。また、読み返そうと思います。この日の午後は、卒業式に向けて1・2年生が体育館の会場準備や校内の環境整備に取り組みました。1・2年生の皆さん、ありがとうございます。今日の準備もよろしくお願いします。

3学年がそろそろのは実は今日が最後。1年生は卒業式に出ない分を含めて、今日の予行で3年生を送り出してください。2年生は1年生の思いも込めて、代表で明日3年生を送ってあげてください。3年生は小中合わせて義務教育9年間分の思い出とお世話になった皆さんへの感謝を胸に卒業式を迎えてください。卒業おめでとう！



「卒業」 松山千春
こみあげる さみしさに 問いかけたのは
足早に 過ぎた 時の流れ
青い空 青い海 風のささやき
帰らない 日々が 駆け抜けていく
だけど 今 夢がある
ささやかな 夢だけど 明日があるから

